
 

  

 

 

 

 

 

 

１０月参観日～参観授業・愛校作業・学級学年懇談～ 

１０月２１日（土）は、今年度３回目となる参観日でした。 

本校は、授業の改善と学力の向上に“チーム学校”で取り組んでいます。 

「主体的・対話的で深い学びの実現に向けた授業づくり」を研究テーマに、次のような考え方

を共通理解しながら、知恵と力を出し合って、日々、授業の研究実践を重ねています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

参観授業では、校内研究で取り組んでいる国語科や算数科をはじめ、専科担当している音楽

科（岩井教諭）の授業も公開しました。授業はいかがでしたでしょうか？授業は、先生と子ど

も達で創り上げる営みです。今後ともさまざまな授業や教育活動のご参観をお楽しみください。 

なお、インフルエンザ感染症流行のため学級閉鎖となった５年２組は、来週１１月９日（木）

午後、授業参観（14：55～）と学級懇談を内容とする『学級参観日』を予定しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～ひかり～       

中村小学校学校だより No.15 

 

 

令和 5年１０月３１日   文責：校長 徳弘  

  

１０月生活目標：読書をしよう 

 

 

 

 

子どもも親も真剣に発表を聞いています（１年２組；国語） 

創作した物語を発表し合い

ました（４年１組：国語） 

 

歌、リコーダー、手遊び歌も入れて楽しく学習（３年：音楽） 

タブレットとノートを併用 

して学習（６年１組：算数） 

★身に付けさせたい学ぶ力（資質・能力）を明確にし、日常生活やこれまでの学習とつなげ

て、子どもが「やってみたい」「考えてみたい」と思える学習課題を設定し、学びをふり返

る中で自己の変容・成長を自覚させることで、“主体的に”取り組む子どもを育てたい。 

★問題解決の場面をつくり、自分の考えとその理由や根拠を話し合い、友達の考えと比較し

たり、友達の考えから学ぶ等の“対話的な学び”を通して、子どもの考えを広げ深めたい。 

★対話的な学びや「見方・考え方」を働かせた学びを通して、多様な考えや質の高い考えに

ふれ、“学びの広がりや深まり”が実感できるようにしたい。 

 



 

 

 

６月以来の学級・学年懇談会では、２学期中盤までの学級・学年のよさや課題、特に、学力

や学び方、授業中の態度や様子、家庭学習など学習面と、望ましい生活習慣づくりをはじめ学

校・家庭での生活、心や行動、集団づくりなど生活面について、懇談をさせていただきました。 

子どもは、集団の中で育ちます。発達段階によって、生活リズムや友達関係、勉強や遊びの

傾向も変わってきます。学校内外で問題やトラブルも発生します。どのような方針のもと、何

を目指して、どう取り組んでいるか、そして、子ども達の実態はどうか、一人一人のお子さん

のことは勿論ですが、学校・学年・学級全体の話を理解し、情報交換しておくことが大切です。  

今後とも、学校（教職員）と家庭（保護者）が、心と力を合わせて個も集団も 

共に育ち合う学校と家庭の環境づくりのためにご理解とご協力をお願いします。 

 

去年、３年ぶりに再開した愛校作業ですが、今年は、大きな力作業が必要なかったことから、

保護者の皆さんと共に５・６年生の子ども達も参加して、校舎内の窓ガラスを磨き上げていた

だきました。本校は、好天が続き乾燥すると、風によって土砂が校舎に向かって飛散するため

窓ガラスが汚れやすくなっています。夏季休業中に、濵口教頭が高圧洗浄機で全てのサッシや

壁面を洗浄していた上に、今回の作業できれいで明るい教室・校舎内環境になりました。   

参加して下さった保護者の皆さん、どうもありがとうございました。 

 

４年ぶりの５・６年生集合開催 ～四万十市・三原村陸上記録会～ 

１０月１６日（月）、快晴の天気に恵まれ、宿毛市陸上競技場を会場に「四万十市・三原村

小学校陸上記録会」が開催されました。今年は、４年ぶりに１４校の５・６年生が一斉に集っ

ての開催（３年前は中止 その後２年間は午前・午後の学年分散開催）となりました。本校５・

６年生は、運動会に続いて、体育授業や、朝や放課後の特別練習で鍛え伸ばした陸上運動の力

や技を発揮しました。学年・男女別及びベスト種目の６位以内の入賞者をご紹介します。 

 

【５ 年】男子５０ｍ     第６位 山 本    ８秒３ 

女子５０ｍ     第２位 千 谷    ８秒０ 

          第３位  乾     ８秒１ 

          第４位 入 川    ８秒２ 

          第５位 中 平    ８秒３ 

          第６位 近藤・白井  ８秒４ 

    女子６０ｍハードル 第２位 近 藤   １１秒６ 

              第４位  乾    １３秒６ 

男子１００ｍ    第５位 平 田   １５秒７ 

          第６位 坂 本   １５秒８ 

女子１００ｍ    第２位 千 谷   １５秒２ 

男子走り幅跳び   第５位 平 田  ３ｍ６５ｃｍ 

女子走り幅跳び   第１位 中 平  ３ｍ４４ｃｍ 

    男子ボール投げ    第４位 北 尾  ３４．１ｍ 

女子ボール投げ    第２位 入 川  ２９．９ｍ 

第６位 齋 藤  ２３．５ｍ 

 

 

 

初参加の 5年生 

スタートダッシュ 

控席が盛り上がった高跳び 

 



 

 

 

【６ 年】女子６０ｍハードル 第６位 戸 田   １３秒４ 

女子１００ｍ    第３位 矢 野   １５秒１ 

男子走り幅跳び   第２位 福 原  ４ｍ４５ｃｍ 

女子走り幅跳び   第２位 西 澤  ３ｍ７７ｃｍ 

    男子ボール投げ    第４位 松 本  ４２．９ｍ 

女子ボール投げ    第６位 谷 口  ２６．４ｍ 

【ベスト】男子走り高跳び   第１位 福 原  １ｍ３３ｃｍ 

               第６位 下 村  １ｍ１５ｃｍ 

女子走り高跳び   第３位 矢 野  １ｍ１０ｃｍ 

女子１０００ｍ   第４位 西 澤  ４分０秒３ 

          第５位 木 村  ４分０秒６ 

  男子４００ｍリレー 第５位 中村小学校   ５９秒０  

       〔佐 竹 ・ 下 村 ・ 栗 本 ・ 福 原〕 

女子４００ｍリレー 第３位 中村小学校   ６０秒２ 

       〔千 谷 ・ 入 川 ・ 西 澤 ・ 矢 野〕 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

声だし応援禁止の中、揃った

手拍子で心からの応援。態度

もよかった中村小学校控席。 

 

 

個性も能力も多彩な 5 年生。得意なことも苦手なことも落ち着いて素直に取り組めるよう成長してきました。 

明るく優しく仲の良い 6 年生。どんな行事にも最上級生の自覚をもち 楽しみながら思い出を重ねています。 

 他校の児童と競い合って… 
 

 



入 賞 お め で と う 

 

第２０回新聞感想文コンクール：高新会・高知新聞社主催 

 

★本校が、学校表彰「奨励賞」を受賞しました！ 

 

歯・口の健康に関する図画・ポスター並びに啓発標語コンクール：高知県歯科医師会主催 

 

★本校が、学校表彰「ＲＫＣ高知放送社長賞」を受賞しました！ 

〔図画〕●入選● ２年…松 岡 ・ 林  ●佳作● ２年…田 能 

〔標語〕●金賞（教育長賞）●２年…田 能「みらいのは じぶんでまもる がんばるぞ」 

●入選● １年…加 用 「もうねるよ そのあいずで はみがきだ」 

山 﨑 「ていねいに いっぽんいっぽん みがこうよ」 

５年…岡 本 「歯みがきで 自分の健康 守ろうね」 

●佳作● １年…福 田 「きれいなは ずっとずっと いっしょだよ」 

         ２年…岡 本 「みんなでね はみがききょうそう よういドン」 

山 下 「みらいのは 自分でみがいて ピッカピカ」 

３年…白 木 「きれいなは めざしてみよう はみがきで」  

４年…江 﨑 「きれいな歯 みらいの自分に おくろうよ」 

   道 倉 「自分の歯 未来の自分まで きれいな歯」 

山 本 「まもりたい きれいな歯をね たいせつに」 

５年… 乾  「ぴかぴかな みらいにとどけ きれいな歯」 

齋 藤 「自分の歯 大切にするよ いつまでも」 

松 岡 「大人のは もどってこない 大切に」 

６年…岡 田 「自分の歯 世界に一つの きれいな歯」 

田 中 「むし歯はね 歯も心も きずつける」 

松 本 「今の歯は 未来もつかう 大切に」 

 

四万十 LC 国際平和ポスターコンテスト：四万十ライオンズクラブ主催 

 

●優秀賞● ６年…戸 田   

●入 選● ６年…武 田  西 澤  岡 本   林 

 

税に関する絵はがきコンクール：（公社）幡多法人会主催 

 

●青年部会長賞● ６年…藤 近  ●入選● ６年… 林 

 

 

 

〔お知らせ〕 ここ数年、新入学児童の保護者の中から、「通学用品として“ランリュック”を

認めて欲しい」との問い合わせやご意見ご要望が寄せられるようになりました。これまでは、

軽量化も進み安全性の高いランドセルのみを認めてきましたが、経済性等も踏まえて検討し、

来年度より在校生も含めてランリュックを通学用品として認めることとします。 

 

 

 


